



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

NÚM. 10807

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id. Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

LUNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1895

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

Recolección

Prensas para vinos, moderno sistema.—Bombas Noel y otros sistemas para trasiego.—Azufradores, catadores y demás enseres necesarios al vinicultor.—Desgranadoras de panizo (6 fanegas por hora).—Embudos automáticos.—Tijeras para vendimiary poda, etc.—Arados de vertedera.—Espina artificial.—Palos, azadas, legones, todo acero.—Carretillas y wagonetas.

INSTALACION DE RIEGOS

C. Pérez Lurbe.—Plaza de Castellini, 12

Crónica Internacional.

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.

Gastadas ya en las crisis anteriores cuantas soluciones fueron posibles en sentido conservador y hasta de transición, al surgir la provocada por el gabinete Ribot, fuerza era que los batalladores radicales lograran su anhelo constituyendo Gobierno.

¿Será estable el formado por Mr. Bourgeois?

Es obstante las nuevas declaraciones ministeriales, es de presumir que no alcance largo vivir, pues sin embargo, de tener la benevolencia de los socialistas y la adhesión de sus afines los radicales, tiene enfrente enemigos briosos y potentes.

Los deseos que trae el flamante gobierno al poder, juzgando por su discurso programa, son dignos de loa; pero la dificultad estriba en plantear las reformas sin trastornos ni grandes perturbaciones.

Francia, como todas las naciones, tiene que fijarse en las cuestiones internacionales hoy puestas sobre el tapete y no se consigue la unidad de procedimientos y tendencias, que tan beneficiosa es, con crisis políticas.

Por lo pronto con la salida del gabinete del ministro anterior de Negocios Extranjeros Mr. Houataux, cambiarán los procedimientos en otras cosas como se pretende mudar la política en Madagascar, saliendo del marco de acción trazado por Mr. Houataux. El actual gobierno quiere la anexión.

En la política interior, si el ministerio no consigue realizar las reformas prometidas, tendrá que vivir sin el apoyo de la opinión y en todo caso á merced de las Cámaras, que dada su constitución actual no puede ofrecer garantías de vida á ningún gobierno.

Lo que es inevitable es, que si Mr. Faure con este nuevo esfuerzo no ha conseguido resolver los conflictos de que hoy esta cuajada la vida gubernamental y parlamentaria de los ministros, cerrará los cuerpos colegisladores hasta que en las próximas elecciones logre llevar diputados que sean menos amigos á las discusiones subidas de tono y más ministeriales.

Conseguido el decreto imperial que exigía la intervención de las grandes potencias al gobierno de la Puerta para evitar los sangrientos sucesos que desde hace mucho tiempo se desarrollan en el Asia

Menor, motivados por la animosidad perenne de los católicos y los mahometanos, se creía que entraría la Armenia en un período de calma: pero lejos de ser así las luchas continúan y los excesos siguen cometiéndose.

Antes los provocadores de todas las contiendas eran los musulmanes; ahora son los armenios los que invitan á la pelea. En Bitlis, Zeito-un, Marash y otros sitios han entrado estos últimos en las mezquitas y cometido profanaciones. Solo en Bitlis se calculan de 700 á 800 las personas que han perecido en las últimas refriegas.

Mucho contribuye á mantener este continuo estado de excitación y de enconos, la diversidad de dogmas religiosos que uno y otro bando profesan; pero no son ajenos á tener soliviantados los ánimos los sospechosos comités llamados armenios que instalados en Londres y New-York laboran por complicar las cuestiones de Oriente.

El gobierno de Turquía parece que se encuentra decidido á mantener el orden en las provincias asiáticas, de antiguo levantiscas.

Según dice un periódico austriaco se pondrán en pie de guerra 50.000 hombres de la reserva y 16 batallones de redifs, con un efectivo de cerca de 20.000. Como las tropas regulares de la circunscripción del 4.º cuerpo de ejército, que se componen de 34 batallones, 30 escuadrones y 37 baterías, suman con las tropas especiales cerca de 23.000, las fuerzas militares del Asia Menor resultarán duplicadas, y en lo sucesivo bastarán para sofocar cualquier desorden por importante que sea.

Ojalá el gobierno de la Puerta consiga por la represión severa, poner término á los fanáticos desmanes á que armenios, kurdos y mahometanos en general nos tienen acostumbrados; pero mucho dudamos que logre el fin que persigue y que hace tiempo con igual rigor debió acometer, pues siendo los exclusivismos religiosos los originarios de casi todos los sangrientos encuentros que tan frecuentes se registran, solo una ilustración que no tienen y que les sería costoso adquirir por ser contraria á sus hábitos algún tanto perezosos, lograría evitar en absoluto.

Ch. BPOHEX.

Madrid 9 de Noviembre de 1895.

La bendición de la bandera

La solemne función que para bendecir la bandera del batallón expedicionario del regimiento de España, se celebró ayer en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, estuvo sumamente concurrida, pues el espacioso templo hallábase totalmente ocupado.

Tuvo lugar la ceremonia en la forma que anteaer relatamos para conocimiento de nuestros lectores.

El Sr. Cervero, canónigo de la Colegiata de Alicante, pronunció un notabilísimo sermón alusivo al acto, poniendo de manifiesto una vez más sus condiciones de eminente orador sagrado.

Nuestra distinguida amiga y paisana la

Sita Anita López Peñafiel tomó parte en la festividad, dejándonos oír esas hermosas notas que se escapan de su privilegiada garganta.

Todas las autoridades superiores, civiles y militares, han concurrido al acto, pasando después de celebrado éste al muelle de Alfonso XII y de aquí á la sala de banderas del cuartel de Antigonos, donde se sirvió un espléndido lunch.

Llegada la hora del champagne, pronunciáronse elocuentes breves alusivos al acto, llamando la atención el del Sr. Loño, dignísimo gobernador militar de esta plaza. Cuanto pudiéramos decir en elogio de cuanto dijo el expresado general, resultaría seguramente incompleto y pálido.

El Sr. Loño, que se reveló ayer como orador elocuente, dió á su sentido discurso tonos y notas de un patriotismo, que confirman su brillante historia militar, revolando su entusiasmo y su cariño por la carrera á que pertenece y en la cual ha alcanzado la bien ganada reputación de que goza.

Al hablar el Sr. Loño del heroísmo de esos valientes oficiales y modestos soldados de Cuba, que parapetados en fuertes que no tienen otra defensa que las que ofrecen muros formados por débiles tablas, dentro de los cuales, encierran segura muerte, sin que el incendio haga decaer el entusiasmo, ni las balas de numerosas fuerzas consigan nada que amenzgue el heroico valor de nuestros hermanos—deja—no hacen otra cosa que continuar la historia de nuestro valiente ejército, que perecerá mil veces defendiendo hasta el último momento, con las armas en la mano, las que ha puesto en ella la patria para su defensa.

Las palabras del Sr. Loño, fueron acogidas con gran entusiasmo y justamente celebradas, como todo el notable discurso del que tan ligeramente damos cuenta y por el cual sinceramente le felicitamos.

Seguieron otros brindis, en los que la nota patriótica resplandeció en alto grado, siendo de los más celebrados el del coronel del Regimiento Sr. Martí, cuya distinguida señora es, como todos sabemos, la dadora de la bandera que se bendijo.

La comisión que se nombró para dar gracias á la expresada Sra., escuchó de ésta, sentidas y conmovedoras frases al recordarle, que su padre, el general Esponda, mandó el regimiento de España, donde sirvió su hermano, ya muerto, y que en él ha servido de subalterno y lo manda actualmente el compañero de su vida. Quien tiene como vinculado en su familia el mando del regimiento de España, cómo no ha de sentirse conmovido é interesarse por su suerte como por cosa propia?

El Sr. Cebanellas tuvo también un recuerdo para los que pelean en Cuba, á la vez que para las glorias de nuestro ejército.

En otro lugar publicamos los versos que leyó nuestro amigo y son el brindis á que hacemos referencia.

UN BRINDIS

A continuación publicamos el que nuestro amigo D. Virgilio Cabanellas, pronunció ayer en el cuarto de banderas del cuartel de Antigonos:

A los batallones de España y Sevilla destinados á Cuba

Vais por la patria á luchar,
Entre el plomo y el acero,
Y al mundo entero á enseñar,
Como saben castigar,
Los hijos, del suelo Ibero.

Que do vá España y Sevilla,
Con bandera roja y gualda,

El fiero mambi, se humilla
Y á las moharras de Castilla,
Cobarde, vuelve la espalda.

Y el rastrera, y sutil,
Os uide traidora treta
Aquella canalla vil,
No dispareis ni un fusil,
Os sobra... la bayoneta.

Que sois los del Garelano,
De Bailén y de Pavía,
Los que al moro y al romano,
Y al alívio mejicano,
Hicisteis temblar un día.

Los que sedientos de gloria,
La tierra hallásteis pequeña,
Y de victoria en victoria,
Al orbe, asombró la historia
Que ostentais en vuestra enseña.

Sus... y el mar, que el clarín suena,
Y ruga el león castellano,
Honra obliga... el cañón trueno,
Y os bendice, Cartagena,
Y os admira, el pueblo hispano.

¡Cierra España! Hurra Sevilla...!
Y á la luna, gima el viento,
Volad á la igniel antilla...
¡Mientras sus preces, Castilla,
Eleva hasta el firmamento!
Virgilio Cabanellas.

TOROS



Des de Palms y des de Mésod, para hacer de bibbos acreditados, anunciaba el cartel y á Manuel Lara para oficiar de matador. Con estos antecedentes en su primera parte panables, y en su segunda parte plausibles, se dirigió al circo escasa concurrencia ávida de emociones ideales.

La primera emoción, fué la de oír á la vez aunque no al unisono dos bandas musicales que amenizaban el acto y la segunda emoción fué ver en el palco á Font.

el cual ó el quien ó el cuyo sacó tras la puerta el reloj, no que era la hora de servir la sopa, agitó el pañuelo y pasó lo que pasa siempre en tales casos.

Divisa azul y blanca lucía el primer bicho, cuyas señas omito por respeto á la raza y la familia, si es que las tuvo, que sobre este punto tengo dudas tan firmes como ohirigaitas gordas.

Ofició de filibustero con los de á caballo, disolviéndose en cuanto le presentaban batalla, y fué condenado al fuego eterno para obtener la absolución.

Dos pares y medio, saliendo de uno suspendido por bajo el brazo el Peña y quedando un par sin prender fueron los hechos que ha de registrar la historia de este tercio.

Manuel, de verde y oro se va al bicho que se quedaba y buscaba el bulto más que los españoles un buen gobierno, y después de una brega desconfiada y deslucida, deja una baja y honda, prueba á arrematar con la puntilla, no pudo, cogió otra vez el reluciente acero y propinó un descabello sensacional.

Palmas en las esferas.

Bianca, color de la primera comunión, era la divisa del segundo, que por olvido involuntario del peluquero solo trata medio cuerno en el lado derecho.

«Jerezano» lo toma de salida y gallón con limpieza.

Siete veces se arrima á los piqueros que solo mojan en seis ocasiones perdiendo dos caballos.

Dos pares y medio y pasa el bicho á manos del de Jerez que lo toma con un

natural, dos cambios arrojándose el diestro, uno por alto, uno de pecho y dos mas, altos: lla y se le arranca el toro resultando una estocada mala; siete pasa más proceden á un pinchazo y tras nuevos pases deja una superior. Palmas.

Azul y blanca era la divisa del tercero.

No quiso que hubiese primer tercio y de acuerdo él y Font lo suprimieron.

¿Fué condenado al fuego? Ya lo veremos luego.

Comenzan los chicos á poner pares y medios pares, pasando mil fatigas porque el toro estaba guason de verdad, y nada, no resultaban los truenos.

Conque, lo que es la casualidad, por fin ardió un palo, pero en el suelo y hasta el mismo toro se pasmó y se fué á olorio y le olió impudentemente, como si estuviese en el fresco prado apacientando.

¿De qué serían aquellos fuegos?

Al cabo lo hicieron sargento después de larga campaña y al fin las banderillas se prendieron por arte de encastamiento que algunos atribuyeron al propio Merino.

Aplomado y receloso estaba el bicho que por poco dá á el de Jerez un grave diagaño.

Media calda y otra media buena recetó el diestro y comenzaron los responses cantados por toda la cuadrilla y mones sabios durante la carrera, hasta despedir el duelo, cuyo útimo bicho está en la puerta de arenales.

¡Estuvo más bonisecoo!

Biancas cinco lució en su toro que ella mena... tites que ofició de cuarto.

Torearon toreros y mones sabios, hubo quiebros de rodillas y etras juguesas, se creció el bicho á ver aquel desbarajuste y la emprendió con los del segundo piso tomando con voluntad seis varas, á cambio de un caballo.

«Jerezano» prende un par al quiebro y uno superior llegando hasta la cuna y cambiando los palos por los aires se deslizo prontó y bien de su adversario, dando fin á la corrida, con una buena estocada.

NOTAS

Son de aplaudir las iniciativas de ciertos concejales; pero ¡ay! más valiera en ocasiones que no tuvieran ninguna: porque cada una de aquellas trae consigo una discusión latiflora, si es que puede llamarse discusión á una serie de discursos hechos á patron, dichos en el mismo tono y oídos por el escaso público que asiste á las sesiones con manifiestos síntomas de impaciencia.

Si ir más lejos, el sábado anterior manifestó nuevamente nuestro amigo el concejal señor Murcia su deseo de que se le haga una composición de firme al camino que va desde las puertas de San José á San Antonio Abad pasando por el Almar y sobre esto estuvieron disertando los señores concejales, de acuerdo todos en lo del arreglo del camino, pero de acuerdo también en lo de que la discusión tomara proporciones extraordinarias. Si se hubiera estado discutiendo la conveniencia de gestionar el logro de la línea férrea directa de Cartagena á Lorca no se hubiera hablado tanto.

Y menos mal, porque se trataba de un camino; pero vino después una cosa sin ninguna importancia y se desahucó la sesión municipal en tales términos, que creíamos que no iba á terminar nunca aquel flujo de palabras.

Propuso nuestro director que, en atención á las molestias que sufren los concejales del campo, se variara la hora á que se celebran las sesiones.